



# ANCHA



AGENCIA NOTICIOSA CHILENA ANTIFASCISTA  
EDITADA POR EL FRENTE DEL PUEBLO EN EL EXTERIOR



CON LA UNIDAD Y LA LUCHA, LA **R**ESISTENCIA VENCERA

Ancha no.50

Febrero 1980

## Avances en las luchas populares

Al comenzar cada año, en todas las actividades se realiza un recuento de lo que se ha hecho. Nosotros, de ninguna manera podemos quedar al margen de esto y, desde luego, lo realizamos sobre las luchas de nuestro pueblo y de los avances que éste ha logrado para derrocar a la junta militar fascista.

Creemos que a nadie le pueden quedar dudas que el año 1979 entregó un saldo positivo en todos los aspectos, ya que las luchas abarcaron a los más amplios sectores del pueblo, siendo una gran mayoría de ellas coronadas por el éxito. No queremos tampoco caer en triunfalismos inútiles y decir que la junta militar caerá mañana, sino que demostrar que las luchas del pueblo siempre en ascenso crean día a día las condiciones para la eliminación cabal y completa del fascismo en nuestro país.

En el plano sindical, pese a las restricciones impuestas por el "Plan Laboral" se desarrollaron cientos de huelgas, que afectaron a importantes centros productivos, como la realizada por los obreros del acero de Huachipato en el mes de noviembre y que se prolongó por 19

días, logrando los trabajadores importantes mejoras económicas y reivindicativas. También en el mes de noviembre, los 600 trabajadores de la empresa de neumáticos Good Year fueron a la huelga, y, al mismo tiempo los sindicatos de la fábrica de textiles Sumar, de Singer (fábrica de máquinas de coser), de Grace y Cía. etc, votaron la huelga por no llegar a acuerdos con la parte patronal.

Estos conflictos y luchas desarrolladas sólo en un mes, muestran amplitud y la fuerza que ha adquirido el movimiento sindical, de esto, están todas las organizaciones, mítines, manifestaciones, otras formas de protestas como el Plan Laboral del fascismo, llevaron a cabo a lo largo de este año. Todo esto muestra que los obreros y trabajadores chilenos, buscan por todos los medios luchar contra las miserables condiciones de vida, contra la represión sindical y contra todas las medidas represivas de la dictadura.

En las universidades y liceos también las luchas alcanzaron un nuevo nivel. Los estudiantes reclaman por los altos costos de las matrículas,

contra las autoridades universitarias nombradas por los militares, exigen elecciones libres de los representantes universitarios. Manifestaciones callejeras se realizaron para denunciar la dictadura de Somoza en Nicaragua en las que participaron millares de estudiantes y las cuales se transformaron en actos de repudio contra el régimen. Aparte de esto, en todos los centros de enseñanza del país se despliega una intensa campaña cultural destinada que se empeña por utilizar los medios en rescatar los valores culturales de nuestro pueblo.

En el sector agrícola, uno de los más afectados por las medidas del régimen, los campesinos se organizan para defender sus tierras y el derecho al trabajo. Los campesinos han denunciado la formación de las Sociedades Anónimas que se están implantando en el campo y que amenaza con lanzar a la cesantía a miles de trabajadores agrícolas y pone en peligro los intereses de los pequeños y medianos propietarios. Estas "Sociedades Anónimas"

(Continuación a la página 2)

4 P 8851 / A

(continuación de la página 1)

creadas por el gran capital intentan apropiarse de las tierras de más de 40.000 familias, a las cuales la CORA había entregado títulos de dominio, pero que con la disolución de ese organismo han quedado a la merced de los explotadores inescrupulosos amparados por el fascismo.

Del mismo modo, las luchas de otros sectores del pueblo han tenido variadas expresiones. Los pobladores de las poblaciones marginales se han organizado para luchar contra las expulsiones de los terrenos en los cuales han levantado sus chozas, en los barrios populares, se han multiplicado los comedores o cantinas populares, los centros deportivos, culturales, talleres artesanales, los comités de cesantes, etc. y de ellos nacen diariamente nuevas formas de oposición y lucha.

Tampoco se pueden dejar de citar las importantes luchas que han dado los familiares de los presos desaparecidos, que han mostrado al mundo las atrocidades de los militares fascistas. Hombres, mujeres y niños, realizaron innumerables manifestaciones exigiendo la verdad sobre lo ocurrido con sus familiares. Los desfiles, las huelgas de hambre, obligaron a la "Justicia" chilena a abrir procesos por las denuncias presentadas en relación a los cementerios clandestinos que el fascismo creó después del golpe. Gracias a ellos, los cadáveres de Lonquén, de Yumbel, de Cuesta Barriga fueron identificados y la opinión pública pudo enterarse con horror como habían sido asesinados y quienes fueron sus asesinos. También esto sirvió para desmascarar una vez más las falsedades de los decretos de Pinochet. Los asesinos no fueron castigados porque se encontraban amparados por la "amnistía" dictada por los militares y que sólo beneficia a todos los delincuentes con uniforme o sin él a los torturadores criminales al servicio del fascismo. Últimamente, un nuevo proceso se ha abierto por presiones de los familiares de los desaparecidos. Esta vez se trata de 22 detenidos desaparecidos en los departamentos de Temuco y Pitrufquén. Para la investigación de este caso fue nombrado un ministro en visita el que luego de conocer los antecedentes se ha declarado incompetente y entregado

sus investigaciones al 4º Tribunal Militar con sede en Valdivia.

Todo lo arriba indicado confirma nuestro optimismo en el desarrollo de las luchas emprendidas por nuestro pueblo, esto a pesar de que la dictadura no ha dejado en ningún momento sus medidas represivas, la mantención del toque de queda, el Estado de Emergencia, etc. La represión ya no es un obstáculo para nuestro pueblo que busca liberarse de las garras del fascismo, de la miseria y del hambre. Tampoco son obstáculos las medidas y maniobras de la dictadura encaminadas a darse una fachada democrática como el proyecto de la nueva Constitución, sus promesas de "democratización" y otras por el estilo. Basta recordar aquí que sólo entre los meses de noviembre y diciembre fueron detenidas más de 400 personas que manifestaban en la vía pública, que se produjeron importantes encuentros entre patriotas y fuerzas represivas que dejaron en algunos casos bajas por ambos lados, que las fuerzas policiales allanaron barrios enteros buscando a "extremistas" y que según informaciones entregadas por la prensa reaccionaria "una ola de violencia" recorría el país, dando incluso estadísticas de la cantidad de bombas colocadas hasta noviembre de 1979 y que se elevaría a más de 80.

Sumado a esto, podemos citar la inconfortable posición económica en que han sumido al país los economistas del fascismo. En 1979, el alza "oficial" del costo de la vida hasta el mes de noviembre era de un 35,9%, la cesantía siempre en aumento alcanzaba a la misma época un 20%.

Por otra parte, la dictadura ha debido enfrentarse en el año pasado a una mayor oposición por parte de sectores burgueses interesados en tomar el recambio y su aislamiento es cada vez más evidente. En el plano internacional su situación no ha mejorado. Los problemas con Argentina siguen vigentes, así como también con Bolivia y a pesar de su ofensiva diplomática en Europa poco o nada a conseguido. Tanto a nivel de la opinión pública internacional como en los organismos mundiales el repudio al régimen chileno es lo que prevalece, siendo acusado constantemente por la violación sistemática de los Derechos Humanos. Por último, sus relaciones

con sus amos norteamericanos ha entrado en un período de tirantez debido a la negativa del gobierno fascista de entregar a los asesinos de Orlando Letelier para que sean juzgados en Estados Unidos.

Dada esta situación, esperamos que 1980 sea un año de mayores luchas y de victorias para el pueblo chileno, al mismo tiempo que la unidad de los sectores patriotas y revolucionarios se consolide y desarrolle y entrar así en la vía que nos conducirá al triunfo, a la derrota del fascismo.

## Extrema pobreza en poblaciones

La población "La Bandera" de Santiago, agrupa a unas 50 mil personas en cinco sectores, dos campamentos y una "villa".

Una encuesta en el 4º sector de la población mostró que sólo el 45% tiene trabajo fijo; el 21% vive de trabajos ocasionales; el 9% trabaja en el "plan del empleo mínimo" del gobierno, y el 30% es cesante absoluto.

En La Bandera, hace un año, se formó un "comité de vivienda" como reacción y oposición a las Juntas de Vecinos designadas por la dictadura, a las que catalogan de "organizaciones cadáveres".

Uno de los campamentos, el "Nueva La Bandera", está amenazado de quedar a oscuras y de ser expulsados a corto plazo.

Los pobladores se han negado a pagar las cuentas de electricidad, y Chilectra les ha aplicado a estas deudas altos intereses que llegan a cantidades estratosféricas que los pobladores no podrían jamás pagar aunque quisieran. La gente de esta población vive en condiciones subhumanas: electricidad provisoria, agua en cañerías plásticas que pasan a flor de tierra, no tienen alcantarillado.

# Unidad para derrocar a la dictadura

En nuestra Agencia Noticlosa Chilena Antifascista (ANCHA) hemos promovido permanentemente la unidad de las fuerzas antidictatoriales, como una de las tareas más importantes del momento, para lograr derrocar a la tiranía, aplastar el fascismo y avanzar hacia la verdadera liberación de nuestro pueblo.

El mismo Frente del Pueblo, tiene como objetivo central promover la formación de un amplio frente antifascista, para lograr este objetivo, entre otras cosas, ANCHA publica regularmente la opinión de las fuerzas más combativas de la Resistencia chilena. Hasta ahora hemos publicado documentos de los compañeros del Partido Socialista, del MIR, del PCR, del MAPU, del

Partido Radical, de la Cordinadora Nacional de Regionales del PS, de la Izquierda Cristiana, del MAPU Partido de los trabajadores, de la Juventud Radical Revolucionaria e Incluso de sectores de base de la Democracia Cristiana.

Continuando con nuestra tradición, publicamos en este número algunas opiniones del PCR de Chile, del MAPU Partido de los trabajadores y de la Organización del Tercer Congreso de la JRR, sobre el problema de la UNIDAD. Como siempre, también, nuestras páginas siguen abiertas a todas las opiniones antifascistas, a todo chileno que quiera ver su patria libre.

## las marginales

Ante la advertencia de que serían erradicados, los pobladores se organizaron en la cooperativa "San Francisco de Asis" para comprar a la Iglesia los terrenos en que viven desde 1971. Las gestiones de la cooperativa iban bien encaminadas hasta que la Municipalidad se interesó en los terrenos y ha puesto todo tipo de dificultades.

Frente a todo esto, los pobladores han expresado públicamente que la única solución es ORGANIZARSE: "Tenemos que despertar de este adormecimiento de seis años; algo se ha quitado el miedo, pero todavía cuesta que la gente se acostumbre de nuevo a expresar su pensamiento en público. Pero a medida que la organización vaya siendo más fuerte la gente será más atrevida".

El mismo estudio llegó a establecer que el 80% de los jóvenes han caído en el alcoholismo, para los más pequeños tampoco hay escuela y su lugar de juego son los basurales. También es muy alto el porcentaje de neurosis.

Lo que ocurre en esta población, no es un hecho aislado, se repite a lo largo y ancho de Chile y los comités de pobladores opuestos a las Juntas de Vecinos nombradas por el gobierno se multiplican y se hacen más combativos.

## Partido comunista revolucionario de Chile

(Del Editorial de la Revista político-teórica del PCR "CAUSA ML" No 27, extractamos los siguientes párrafos)

... Es necesario construir la unidad y a través de ella desarrollar la lucha antifascista. Pero la unidad para que sirva a los intereses populares, debe construirse en torno a fuerzas consecuentemente antifascistas y dispuestas a desarrollar una lucha sin cuartel por derrocar a la dictadura y aplastar sus instrumentos represivos. Hay que dotar a la unidad antifascista del pueblo, de una auténtica dirección revolucionaria y proletaria, forjando de un modo urgente la unidad de todas las fuerzas políticas, que junto con barrer con la dictadura fascista, se proponen conducir al pueblo a una real conquista del poder y hacia un auténtico socialismo. Tal unidad, incluso si por temor al avance de las

luchas populares fuerza al imperalismo y a los sectores reaccionarios chilenos a promover un cambio de gobierno y ciertas concesiones democrático-burguesas, impedirá que los oportunistas y a la cabeza de ellos los falsos comunistas, aprovechen esas concesiones para frenar todas las luchas, levantando el espantajo del fascismo para atemorizar al pueblo. Tal unidad en torno a una línea revolucionaria y organizaciones dispuestas a impulsarla, no se opone necesariamente a acciones comunes en torno a objetivos concretos con aquellos que se oponen al fascismo en función de sus propios proyectos reaccionarios

## Tribuna abierta

ANCHA, en el interés de contribuir al debate sobre la experiencia chilena, así como sobre el camino a seguir para derrocar a la dictadura y avanzar hacia la verdadera liberación de nuestro pueblo, ha decidido iniciar una sección de polémica, abierta a las distintas corrientes que luchan contra la dictadura, donde pueda expresarse cualquier antifascista chileno, sea o no militante de algún partido, movimiento o

grupo, con su nombre personal o con seudónimo.

El primer tema propuesto para el debate se refiere a "LAS LECCIONES QUE SE SACAN DE LA EXPERIENCIA CHILENA". Hacemos un llamado a nuestros lectores, así como a todas las fuerzas antidictatoriales a escribir sobre el tema, en un máximo de tres carillas a doble espacio, que ANCHA publicará textualmente.

(Como ciertos agentes del imperialismo o del social-imperialismo y fuerzas políticas aún bajo su influencia). Pero es una unidad que debe dirigirse directamente a las masas populares y a su consecuente movilización antifascista y que no puede sumarse y someterse a la hegemonía de quienes se proponen — una vez más — “unir” al pueblo tras una línea oportunista. Quienes se esfuerzan aún por amarrar a las fuerzas políticas revolucionarias y a las masas populares a una “unidad” falsa y reaccionaria, al servicio de

proyectos políticos también reaccionarios y hegemonizada, por lo mismo, necesariamente por una línea oportunista, son personas que sirven, conciente o inconcientemente, a dichos proyectos reaccionarios y que vuelven la espalda de un modo recalcitrante a la trágica y sangrienta experiencia vivida por el pueblo chileno. El que los oportunistas y aún ciertos agentes del imperialismo yanqui, conserven influencia sobre vastos sectores obreros, campesinos y populares en general, lejos de ser una justificación para sumarse a tales oportu-

nistas y aceptar su “unidad” espuria, sólo muestra la urgencia de que las fuerzas revolucionarias se unan y aranquen de la influencia oportunista a tales sectores populares.

El auge creciente de combativas luchas de masas en Chile y las acciones conjuntas que unen cada vez más estrechamente a las fuerzas políticas revolucionarias, pese a las intrigas de los revisionistas por impedirlo, garantizan que se abrirá paso la auténtica unidad antifascista y que el pueblo chileno se sacudirá de sus verdugos y de todos los explotadores.

---

## MAPU partido de los trabajadores

(De la Revista *Unidad Proletaria* No 1 — Edición Latinoamericana, Diciembre 1979 — febrero 1980, reproducimos los siguientes párrafos).

... El Bloque Revolucionario (BR) es el instrumento para avanzar en la coordinación y unidad de las fuerzas revolucionarias con el objetivo de ir creando una política alternativa a la oposición burguesa, al reformismo y al revisionismo en la lucha contra el enemigo principal. El BR es una necesidad, dada la correlación desfavorable de fuerzas de la Izquierda Revolucionaria (IR) frente al reformismo. El BR tiene como función principal el impulsar desde hoy la construcción de un amplio frente antidictatorial con un carácter democrático-popular. Para impulsar el BR es necesario que los destacamentos revolucionarios libren un combate a fondo contra el sectarismo y el dogmatismo. De otra manera será el reformismo y la burguesía las que seguirán conso-

lidando la dirección del proceso de reactivación del movimiento de masas.

La creciente coordinación de las fuerzas revolucionarias en Chile, fundamentalmente a partir de la base, es por sí sola un inicio de la formación del bloque. Este trabajo conjunto debe intensificarse de manera de permitir la formulación de un Programa Mínimo de carácter democrático-popular y revolucionario. Este programa mínimo debe contener los puntos básicos que unen a la IR respecto al presente período estratégico que llega hasta el derrocamiento de la dictadura y la instauración de un gobierno popular y revolucionario.

Para el trabajo en el actual período táctico, el bloque debe

avanzar en la formulación de una plataforma inmediata que recoja las necesidades e intereses más urgentes y sentidos de nuestro pueblo. Es sobre la base de esa plataforma inmediata que se debe redoblar el trabajo por construir desde hoy, y a partir de la base, el frente antidictatorial. Es necesario redoblar no solo el trabajo conjunto de las fuerzas revolucionarias, sino que también con las bases de todos los partidos de la Unidad Popular y de la Democracia Cristiana. No es posible construir la unidad revolucionaria al margen de la construcción del frente antidictatorial. Y es a través de la construcción de ese frente que se irá ganando progresivamente la hegemonía proletaria en su seno. Esta no se prepara ni se logra en un tubo de probeta.

---

## Organización del tercer congreso — juventud radical revolucionaria de Chile

(De la revista “CHILE LUCHA”, que publica el artículo “Breves consideraciones en torno a la cuestión de la Unidad”, hemos reproducido los siguientes párrafos).

...El tema de la unidad es y debe ser una cuestión de la máxima importancia. Sin unidad del conjunto de las masas obreras y populares el derrocamiento de la dictadura es casi imposible. Sin embargo, lo real

es que la unidad parece difícilmente alcanzable y, más aún, existen profundas diferencias respecto a las bases y contenidos que debiera tener. (refiriéndose a algunas posiciones del PS, el documento plantea

lo siguiente:)...¿El partido Socialista concibe el Frente de trabajadores como un momento en la construcción de la alternativa proletaria? Y, si así fuere, en el pensamiento de dicha corriente, ¿por qué seguir ha-

blando de alianza estratégica con los comunistas? ¿O es que el señor Altamirano no entiende que la estrategia con los comunistas esta orientada a cualquier parte, menos al socialismo y a la dictadura del proletariado? Lo anterior, sin excluir por cierto a las bases comunistas, parte del pueblo chileno y segmento considerable para la dictadura proletaria. Menos para justificar una política sectaria hacia el Partido Comunista.

Pero, reducir las diferencias a métodos — vía si se quiere — es do-

blarle la nariz al asunto. El PC no está, ni se propone el socialismo. Su dirección busca un entendimiento de largo aliento con la Democracia Cristiana; no con sus bases populares, que las tiene, sino con el freísmo en pleno. Por tanto, sin enredarnos en argumentos formales, el altamiranismo tendrá que establecer, claramente, sus diferencias estratégicas con el PC cuyo programa y estrategia son bastante conocidos.

...El tema de la unidad que, con tanta actualidad sugiere la revolu-

ción nicaragüense, no puede continuar siendo eludido por los revolucionarios chilenos. Existe una profunda crisis en la dirección programática de la izquierda chilena, reconocida aun por personeros de la propia ex-UP. ...La unidad en todos los planos sobre los principios programáticos de la izquierda revolucionaria no es una cuestión imposible. Es fundamental continuar trabajando sobre ella, partiendo de nuevas bases que deben explicitarse a la brevedad. Es nuestra obligación y nuestro desafío.

---

## Un "ranking" significativo

La revista LATIN AMERICAN TIMES, acaba de publicar una encuesta realizada en los países latinoamericanos, en relación al nivel de industrialización de cada uno de ellos.

El resultado de ella, fue dado a conocer en un "ranking" en el que aparecen por orden de importancia los países que poseen las mayores empresas. En total, según la encuesta, América Latina cuenta con 500 empresas de gran volumen.

Chile, que hasta hace algunos años atrás figuraba entre los países más avanzados industrialmente ocupa uno de los últimos lugares y, solamente seis empresas son mencionadas. Ellas son: Codelco Chile, (cobre), ENAP, (petróleo), CAP, (acero), ENDESA, (electricidad), la Compañía de Teléfonos, todas pertenecientes al sector estatal y una sola privada, la Compañía Manufacturera de Papeles y Cartones.

El país con un mayor número de empresas es Brasil con 306, seguido

de México con 91, Argentina con 45, Venezuela con 21 y Colombia con 20.

Así, gracias a la liquidación de la industria chilena, en beneficio de las grandes multinacionales y del imperialismo norteamericano, el fascismo ha reducido a nada todo lo que se había construido.

¿ Pueden todavía los "sabios" economistas de la dictadura decir que Chile está en pleno "despegue económico"?

---

## .. noticias .. noticias .. noticias .

---

### La prepotencia

### de los latifundistas:

Eugenio Tagle Irrarrázabal ligado a la oligarquía latifundista acusó a cerca de 100 familias que vivían de la pesca en la caleta Las Salinas de haberle usurpado sus tierras. Como no logró convencer a la justicia, pese al marcado carácter de clase de ésta, con unos 40 matones procedió a prender fuego a las habitaciones. El resultado es más de 80 familias sin casa y sin trabajo pues los botes y enseres de pesca fueron lanzados a las llamas.

### Anaconda vuelve a Chile

Autorizada para invertir hasta mil quinientos millones de dólares, se instalará en Los Pelambres y Protectora donde compró un fundo de 89 mil hectareas. Según un estudio realizado, las reservas de cobre allí alcanzan a



Así quedaron las "casas" de los pescadores después del incendio criminal del latifundista.

40 millones de toneladas de una ley de 0,60%, pero según el gerente de la Anaconda, las reservas pueden llegar hasta unas 220 millones de toneladas de 0,70% de ley.



La "violencia" vista por la prensa reaccionaria.



Un camión del reparto de leche, asaltado por la resistencia. Los productos fueron distribuidos en una población de Santiago.

## Represión en gran escala:

La prensa chilena realizó una gran campaña orquestada para destacar el gran número de asaltos en el mes de Noviembre. El objetivo era justificar la oleada represiva que se desató pues, como ya es habitual, se culpó a los "extremistas" de ser los autores de dichos atracos. Ercilla describía así la situación "Un gigantescio operativo policial comenzó a tejerse sobre la ciudad. Los controles por aire y tierra comenzaron a funcionar y se prolongaron las noches siguientes. Todas las rutas de acceso a Santiago eran minuciosamente chequeadas. En el sector del Arralán... carabineros desplegó a cientos de efectivos que trabajaron toda la noche del 24 de Noviembre revisando auto por auto y bus por bus".

## Bombo demócrata cristiano impedido de tocar: frei busca popularidad:

Como se sabe Frei viajó a Europa buscando respaldo político y económico. A su regreso se le pretendió dar el carácter de "retorno triunfal". Militantes de su Partido, organizaron en el "paseo Ahumada" una manifestación donde repartieron un discurso suyo impreso y decidieron invitarlo a un coctail. Los agentes de la Dina-Cni y la policía impidieron que este acto se desarrollara, curiosamente Frei tampoco se presentó. En vista de esto, los participantes se dirigieron a la casa de Frei donde carabineros detuvieron a 107, entre ellos unos 50 venidos de Melipilla que habían sido llevados en dos buses. Frei aprovechó la ocasión para hacerse notar como abogado y hacer declaraciones.

## Chicago boy's autores de las recetas economicas que sigue aplicando la junta:

Los medios de información chilenos destacan los últimos artículos de Milton Friedman, que justifica la desocupación como efecto inevitable del proceso de disminución de la inflación. El único remedio que propone es "reducir el gasto total", o sea el consumo, la producción, la inversión, lo que para los trabajadores significa, rebaja o congelación del ingreso y menos posibilidades de trabajo. Friedman señala "no tenemos elección posible entre menor desocupación e inflación más alta".

f

## Ayuda económica y aumento del comercio:

El Euro Latinoamerican Banc por medio de su presidente O.R. Colin anunció que tiene abierta una línea de créditos a Chile de 68 millones de dólares y anunció mayores créditos. Por otra parte Francia, España e Israel abren nuevas perspectivas de relaciones comerciales con Chile.

## Libre competencia y privatización:

Cuando Línea Aérea Nacional volaba entre Talcahuano y Santiago, el valor de su pasajé fué de 20 dólares. Ahora que hay "libre competencia y libertad de precio", las líneas aéreas cobran 120 dólares.

## Conflictos en diversas universidades:

En la Técnica del Estado, dos alumnos fueron suspendidos y otros amonestados por organizar una jornada cultural "sin tener autorización". Cientos de alumnos realizaron manifestaciones al grito de "libertad de expresión, levantemos la sanción", un grupo inició un ayuno. En la Universidad del Norte, la elección de dirigentes estudiantiles fué suspendida argumentándose que había propaganda de grupos políticos en receso. En la Universidad Católica de Valparaíso, fueron suspendidos siete alumnos por haber participado en "incidentes" fuera de la universidad. Se les acusa de haber participado en una romería al cementerio de Santa Inés y a otros de haber arrojado panfletos. Según el rector militar, "los estudiantes no pueden actuar en actos ilegales ni en manifestaciones que puedan opacar el prestigio de nuestra casa de estudios". A raíz de estos hechos, el rector suspendió a toda la directiva de la Federación de Estudiantes. Los alumnos realizaron manifestaciones de solidaridad con los suspendidos, entre ellos una acompañada de golpes de cucharas en las mesas del casino. Estudiantes de la Universidad de Chile se hicieron presentes en la Universidad Católica expresando su apoyo a los sancionados.

# Presos acusados de "delincuentes"

La junta militar fascista se ha visto forzada a liberar un gran número de prisioneros políticos que se encontraban en los campos de concentración, en su mayoría sin cargos concretos.

Múltiples presiones le obligaron a tomar esta decisión. Es así como los organismos internacionales han contribuido a la disminución de la transgresión de los derechos humanos, pero el factor más importante es la lucha de los pueblos del mundo que solidariamente exigieron la libertad de todos los prisioneros políticos chilenos, utilizando todos los recursos posibles y presionando a los respectivos gobiernos para que aislaran política y económicamente a la junta fascista chilena.

Sin embargo, al pueblo chileno que vive en carne propia la represión y miseria, no se deja engañar y sabe muy bien que continúan habiendo presos políticos y desaparecidos.

Hoy día, la junta militar fascista en su intento de limpiarse la cara declara falsamente que no hay presos políticos, que nadie está preso por su ideología, pero lo que oculta hipócritamente es que se les acusa de delincuentes comunes. En la actualidad son 129, de los cuales 65 permanecen en Stgo y 64 en el resto del país. Los de Santiago se encuentran distribuidos en la Calle 5 de la Penitenciaría y en la Casa Correccional hoy llamada Centro de Orientación Femenino. En ésta última hay cuatro mujeres. Todos condenados a elevadas penas de prisión.

Están organizados en talleres culturales, de literatura, economía, teatro y ciencias políticas; comités de bienestar y talleres de artesanía el que les otorga un medio de autofinanciarse la alimentación. A diferencia de los comunes, se niegan a realizar trabajos forzados y a pesar de la represión a que son some-

tidos, logran burlar a la policía para el ingreso de libros o revistas que enriquecen sus conocimientos. Es la situación de los presos afectados por la Ley de Seguridad Interior del Estado, Control de Armas y Partidos Políticos proscritos.

La artimaña que utiliza el abogado del Ministerio del Interior para catalogarlos como reos comunes, es acusarlos de infringir leyes que están vigentes desde antes del golpe, como es la Ley de Seguridad Interior del Estado que data de 1936 y la Ley de Control de Armas aprobada por unanimidad durante la Unidad Popular. Estas leyes establecen penas que alcanzan hasta la muerte. Con ellas se castiga "a los que inciten, promuevan fomenten la violencia de hecho y por cualquier medio, detengan, inutilicen, paralicen, interrumpan o dañen las instalaciones; los medios o elementos empleados por los servicios públicos o de utilidad pública o de actividades industriales, mineras, agrícolas, comerciales, de comunicación, de transporte o de distri-

bución y a los que en la misma forma, impidan o dificulten el libre acceso a dichas instalaciones, medios o elementos". Cabe hacer notar que estas medidas van claramente en contra de los sectores populares que luchan por sus derechos perdidos, cualquiera que sean los medios de lucha, huelga, tomas, etc.

Ultimamente, los presos políticos han sido en gran número arrestados en manifestaciones populares en defensa de sus derechos arrebatados por los fascistas, en huelgas de hambre y acusados de supuestas infracciones a la ley de Seguridad Interior del Estado, pero en casi todos los casos, los tribunales se vieron obligados a reconocer que "no habría mérito para procesar" y por lo tanto, los arrestados han debido ser puestos en libertad.

Sin embargo, es necesario continuar la campaña para que todos los patriotas acusados de "delincuentes" por las autoridades fascistas sean puestos en libertad.



Parte de los presos políticos acusados de "delincuentes" por los militares fascistas.

# Una tarea urgente y concreta

Una de las tareas de la resistencia chilena es la propaganda clandestina, que hoy adquiere aún más importancia, para movilizar a amplios sectores de nuestro pueblo contra la dictadura.

Para asegurar la continuidad y adaptarse a cada sector, la propaganda es descentralizada, es decir, cada Comité de Resistencia debe imprimir sus propios materiales, así la represión no podrá liquidar jamás la propaganda clandestina.

El que cada comité de resistencia cuente con su propio taller de propaganda no es fácil, requiere de una

importante cantidad de dinero para arrendar un local, tener máquinas de escribir, mimeógrafos, papel, tintas, stencils, etc., que por las condiciones de gran miseria existente en Chile son difíciles de adquirir.

Por la importancia que tiene el desarrollo de la propaganda clandestina, y como una manera de apoyar concretamente a la Resistencia chilena, es que en el exterior debemos juntar dinero para los talleres de propaganda clandestina.

Todas las contribuciones deben ser enviadas por cheque o giro postal a nombre de Bernard GUERRIEN ANCHA B.P. 59 Paris 75623, Cedex 13. Francia.

Compañeros de ANCHA, aquí les envío mi colaboración para ayudar a que cada Comité de Resistencia con su propio taller de propaganda, en la lucha contra la dictadura.

<b>Nombre</b> .....	
<b>Dirección</b> .....	
.....	10 francos: (\$2.50) para una resma de papel
.....	20 francos: (\$5.00) para un tubo de tinta de mimeógrafo
.....	50 francos (\$12.50) para stencils
.....	100 francos (25.00) para reglas, plantillas, marcadores de stencils, etc.
.....	250 francos (\$62.50) para un planígrafo (mimeógrafo "vietnamita")
.....	500 francos (\$125.00) para una máquina de escribir
.....	1,000 francos (\$250.00) para una mimeógrafo manual
.....	1,700 francos (\$425.00) para un taller sencillo completo

## SUSCRIBASE A "ANCHA"

Suscribase a ANCHA, boletín mensual disponible en Español, Francés, Inglés y Alemán de la Agencia Noticiosa Chilena Antifascista editado por el Frente del Pueblo de Chile.

**MANDAR toda correspondencia a:**  
ANCHA, bp. 59, Paris CEDEX 13, Francia

**SUSCRIPCIONES:**

**En Europa:**

Enviar cheques a la orden de:

Bernard Guerrien a: ANCHA, bp. 59 Paris 75623 CEDEX 13, FRANCE

**En America del Norte y America del Sur:**

Enviar cartas o cheques a:

Distribution Premier Mai, 1407 rue Iberville, Montréal, Québec, Canada H2K 3B1



**Nombre** ..... **Lengua** .....

**País** .....

**Dirección** .....

**Tarifas de suscripción:**

— Europa:

Por un año: 30 francos franceses (de apoyo 100 francos franceses) 50 francos por los otros países

— America del Norte y America del Sur:

Por un año: \$6.00 (CAN) \$25.00 (Can.) de apoyo

### Ultimas publicaciones del PCR de Chile

Salió a la venta el número 27 de Causa ML en idioma español; Ediciones ML publicó un folleto reproduciendo una entrevista del periódico QUE HACER de Venezuela a un dirigente del PCR de Chile; ediciones ML también publicó el folleto "Valoración de la obra de Mao Tse-tung". Además el PCR reproduce en el exterior el periódico EL PUEBLO publicado clandestinamente en Chile. Para todos los materiales del PCR dirigirse a Silvia Chateau B.P. 45 Paris 75622 Cedex 13, enviando cheques a nombre de Vourron.